

Viernes 14 de Agosto del 2009

Última modificación 14.08.2009

El Financiero Reforma hacendaria integral, la solución para las finanzas Eduardo Jardón La situación de las finanzas públicas y del entorno económico hacen necesario la aplicación de cambios de mayor alcance, con una reforma hacendaria integral. De acuerdo con analistas consultados, la crisis económica exhibió la vulnerabilidad de las finanzas públicas y lo insuficiente que resultaron los últimos cambios al régimen tributario. En opinión de Roberto Galván, presidente de Vanguardia Investment, se requiere trabajar en una reforma hacendaria integral que tenga como condición principal generar las condiciones de crecimiento económico. Hay riesgo de una crisis de gestión en entidades (Fernando Ramírez de Aguilar L. / Guadalupe Ahumada / Patricia Hernández - Finsat) Ante la emergencia económica nacional y la caída de entre 25 y 28 por ciento de los ingresos a las administraciones estatales y municipales, que en algunos casos están llegando a la insolvencia, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, pidió a la Secretaría de Hacienda y a la Cámara de Diputados usar recursos "ociosos" de la Federación. Consideró que la situación es de emergencia y preocupación, pues la caída de las transferencias federales a los estados se encamina a generar una crisis de gestión básica en los servicios públicos, como ya está ocurriendo. "Si se revisa la situación entidad por entidad, hay estados de la República donde varios de sus ayuntamientos deberán suspender sus servicios y el presidente municipal prácticamente está sólo con una o dos personas para septiembre." Ya tocó fondo la recesión global: BCE El Banco Central Europeo (BCE) consideró que "la recesión global ha tocado fondo" y que en la zona del euro "el ritmo de contracción se desacelera claramente". Sin embargo, en su boletín mensual de agosto, publicado ayer, la institución advirtió que "la actividad económica será débil en lo que queda del año". "La política significativa de estímulos en todas las principales áreas económicas debería apoyar el crecimiento global, incluida la zona del euro", explicó el organismo central. Aminora pérdidas la industria automotriz José Antonio Durán En julio la producción, exportación y venta interna de vehículos aminoró sus pérdidas. De acuerdo con la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) y la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), ese mes la producción total en el país retrocedió 24.8 por ciento, la exportación 25.6 y la venta al público 33.8 por ciento. Todas disminuciones, pero menos pronunciadas que las del mes previo. Así, en julio la producción se ubicó en 108 mil 897 unidades, la exportación en 90 mil 872 y la venta al público en 56 mil 443 unidades. Eduardo Solís y José Gómez Báez, presidentes de ambos organismos, respectivamente, indicaron que con esos resultados es indispensable impulsar las ventas en el mercado nacional y que los clientes no pospongan su intención de compra. Aterra a la IP parálisis económica Isabel Becerril / Ivette Saldaña Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), alertó que la situación económica en México es complicada y hasta peligrosa, por lo que en el terreno político no puede permitirse que las discordias se conviertan en una parálisis económica para el país y exigieron una visión de Estado de futuro. Ante senadores, señaló que a la iniciativa privada le aterra el inmovilismo y la parálisis económica. Expuso que, a partir del 1 de septiembre, los legisladores empezarán sus cálculos políticos y harán algunas acciones a fin de que no se les señale como obstruccionistas, pero los factores económico y social lo que esperan son respuestas de "nuestros representantes" porque "la neta, no podemos condenar al país a la mediocridad". Precisó a los legisladores que las reformas que requiere el país ya tienen nombre, así como una dirección y rumbo claros, y no hay pretexto para dilatarlas porque el posponerlas traería graves consecuencias, como el heredar a las próximas generaciones un país débil y vulnerable. México tendrá el peor año económico en tres décadas Arturo Robles Para México 2009 será el peor año, al menos, de las últimas tres décadas, debido a que el crecimiento experimentará una caída sin precedentes, además de que el intercambio comercial, particularmente con Estados Unidos, está deprimido, asegura la consultoría LatinFocus Consensus Forecast. En su informe de agosto, la firma con sede en España explica que la recesión en Estados Unidos ha afectado el desempeño de la economía mexicana, especialmente porque las exportaciones mexicanas a ese país, que han funcionado como punta de recuperación en otras crisis económicas, se ha frenado. Además, la demanda interna sigue siendo débil, con una baja producción, menor inversión fija bruta por parte de las empresas y una baja en la confianza de los consumidores. Descartan pérdidas totales en el agro Héctor A. Chávez Maya Si bien la sequía puede provocar un problema fuerte en las cosechas nacionales, los productores esperan que no se generen pérdidas totales y que éstas sean menores al 15 por ciento; además, advirtieron que la situación no debe ser argumento para que se incrementen los precios de los alimentos y las importaciones. En entrevista Efraín García Bello, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), comentó que hablar de pérdidas superiores sólo provocará que los importadores volteen a Estados Unidos para iniciar compras que afectarían los precios del mercado interno y a los productores nacionales. Informó que actualmente sólo puede hablarse de pérdidas parciales por regiones, en algunas del 10 por ciento y en otras cercanas al 40 por ciento; sin embargo, expresó su confianza en que puedan recolectarse al menos 15 millones de toneladas de los 16 millones pronosticados durante el ciclo. El Reforma Elevan pronóstico de crecimiento de EU Nueva York, Estados Unidos (14 agosto 2009).- Los analistas mejoraron su panorama para el crecimiento económico estadounidense durante los próximos trimestres, pero al mismo tiempo elevaron sus expectativas sobre la tasa de desempleo para el cuarto trimestre, según un sondeo publicado este viernes por la Reserva Federal de Filadelfia. Los economistas incrementaron sus pronósticos para el Producto Interno Bruto (PIB) del tercer trimestre a 2.4 por ciento anual desde la estimación previa de 0.4 por ciento, mostró el Sondeo Trimestral de Pronósticos Profesionales. Los economistas esperan que el PIB estadounidense del cuarto trimestre crezca 2.2 por ciento, por sobre el 1.7 por ciento estimado previamente. Afecta a mercado baja en confianza en EU Sandra Reyes Ciudad de México (14 agosto 2009).- Los mercados financieros registran un ajuste por toma de utilidades luego de la caída de la confianza del consumidor en Estados Unidos y pese a que el indicador de producción industrial fue positivo por primera vez en 9 meses. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra un retroceso de 1.22 por ciento, al ubicarse en niveles de 27 mil 811 unidades. Mientras que el índice Dow Jones registró una baja de 1.34 por ciento y el Nasdaq retrocede 1.59 por ciento. Asimismo, el peso, que había estado ganando terreno al dólar, registra un ajuste

marginal. Limita ley vínculo académico Lilia Chacón Ciudad de México (14 agosto 2009).- Los investigadores y académicos que trabajan en escuelas y centros de investigación públicos, por Ley no pueden trabajar con la iniciativa privada. Lo anterior frena su colaboración para el impulso a la innovación en el sector industrial, señaló el director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Juan Carlos Romero. Ante senadores, mencionó que la principal barrera que enfrentan las instituciones públicas para colaborar con la iniciativa privada es la Ley de Responsabilidad de los Funcionarios Públicos. Ésta, básicamente impide a los académicos e investigadores trabajar con el sector empresarial. En el marco de las audiencias públicas sobre la crisis y las medidas emergentes, Romero describió que el tema es relevante porque la vinculación entre ambos sectores es una de las prioridades para el desarrollo tecnológico nacional. Financiarán 40% de la refinería Alma Hernández Ciudad de México (14 agosto 2009).- Petróleos Mexicanos (Pemex) buscará apalancar la inversión de la nueva refinería por debajo de 40 por ciento del costo total de inversión, estimado en 9 mil millones de dólares, afirmó Jesús Reyes Heróles, director de la empresa. "La parte de créditos se obtendrá con emisiones de certificados que forman parte del programa general de financiamiento de Petróleos Mexicanos", precisó el lunes, luego de revelar que sería Tula la sede del nuevo complejo. También la inversión de 3 mil 76 millones de dólares que requerirá la reconfiguración de la refinería de Salamanca, en Guanajuato, mezclará una parte de financiamiento en los mercados con inversiones propias, añadió. Necesitan crudo a dls. 70 Ciudad de México (14 agosto 2009).- Petróleos Mexicanos (Pemex) necesita que el crudo valga un promedio superior a 70 dólares por barril para sostener un plan de inversiones de 19 mil 500 millones de dólares este año, dirigido a desarrollar yacimientos de aguas profundas, dijo la Secretaria de Energía, Georgina Kessel. "Pemex necesita mantener sus actuales niveles de inversión para desarrollar sus reservas", dijo en una entrevista la funcionaria, también presidenta del Consejo de la petrolera. "Los precios a más de 70 ó 75 dólares por barril son apropiados para ayudar a desarrollar estos proyectos". Pemex planea gastar un monto sin precedente este año más otros 20 mil millones anuales de 2010 a 2012, para financiar la exploración en aguas de una profundidad mayor de 500 metros y su proyecto de Chicontepec. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/33457.html> Cortan recursos a plan anticrisis Humberto Niño y David Aguilar El gobierno federal anunció la cancelación de varias obras carreteras, inversión que estaba considerada dentro del plan anticrisis. Ante senadores, el secretario de Comunicaciones, Juan Molinar Horcasitas, aceptó que debido al recorte al gasto por 50 mil millones de pesos, anunciado a finales de julio por el secretario de Hacienda, la dependencia a su cargo suspenderá proyectos por 12 mil 637 millones de pesos. Reconoció que las obras carecen de proyectos ejecutivos o en varios casos "ven difícil" su ejecución. También advirtió que se cancelarán varias licitaciones, pero no precisó cuáles. El 7 de enero de este año el gobierno dio a conocer 25 puntos para enfrentar la desaceleración económica. La inversión pública en carreteras figuró como uno de los dos motores (el otro era el financiamiento a vivienda). <http://www.eluniversal.com.mx/estados/72814.html> Sequía arrasa con 15.66% del campo Adriana Ochoa Corresponsal SAN LUIS POTOSÍ, SLP.— De 12 millones de hectáreas sembradas en el país, 188 mil —15.66% del total—, ya se perdieron por la sequía, reconoció el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas, quien consideró "muy grave" el retraso de lluvias. En algunas entidades "ha llovido la mitad o menos de lo esperado" durante junio y julio. El martes "traíamos 188 mil hectáreas que, de manera formal y oficial, nos han hecho petición los productores para que los atendamos vía seguros que compramos". Dijo que previendo esta situación el presidente Felipe Calderón "nos pidió ampliar un "paraguas" grande, y estamos ahora cubriendo casi 5.7 millones de hectáreas y 4.2 millones de cabezas de ganado con seguros". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72875.html> El dólar llega a su mínimo en el año Ixel Yutzil González El precio del dólar en el mercado nacional alcanzó su mínimo en el año. En operaciones al menudeo el tipo de cambio cerró en 12.98 pesos por dólar, en tanto en ventas mayoristas, promedió los 12.899 pesos por dólar spot, el menor nivel en lo que va de este año, según información de Banco de México. La visión menos pesimista de inversionistas, derivada de la difusión de reportes positivos en Alemania y Francia, alimentaron el apetito en inversiones de riesgo, como lo son los instrumentos de deuda y destinar recursos en títulos de países en desarrollo como es el caso de México. De acuerdo con información de Eurostat, el Producto Interno Bruto (PIB) de Alemania y Francia creció 0.3% en el segundo trimestre de 2009, con relación al primer trimestre del año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72867.html> Alemania y Francia salen de la recesión económica PARÍS.— En forma sorpresiva, Alemania y Francia recuperaron el crecimiento económico en el segundo trimestre del año y pusieron fin a sus periodos de recesión económica antes de lo que habían previsto funcionarios y economistas. Sin embargo, la evolución del Producto Interno Bruto (PIB) en ambas naciones, las dos mayores economías de Europa continental, no alcanzó para sacar de la recesión al conjunto de la zona euro. El PIB de Alemania subió 0.3% en el segundo trimestre, con lo que puso fin a la recesión más profunda que sufrió el país desde la Segunda Guerra Mundial. El PIB de Francia también creció 0.3% en el segundo trimestre. En un sondeo de Reuters, las previsiones apuntaban a contracciones de 0.3% en ambas naciones. "Los datos son sorprendentes. Luego de cuatro trimestres negativos, Francia finalmente está saliendo del rojo", dijo la ministra francesa de Economía, Christine Lagarde, a la radio RTL. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72870.html> El FMI aprueba impulsar reservas WASHINGTON.— El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo que sus países miembros aprobaron una propuesta para impulsar sus reservas en 250 mil millones de dólares. Los fondos, que se asignarán por única vez, se distribuirán en Derechos Especiales de Giro (DEG), la moneda del FMI, y apuntan a mejorar la liquidez de los países emergentes y pobres en 100 mil millones de dólares. Los DEG están basados en una canasta de monedas internacionales que incluye el dólar y la libra esterlina, y pueden ser cambiados por moneda dura. La asignación se hará efectiva el 28 de agosto y dará a cada país participante fondos equivalentes a 74% de su cuota en el organismo internacional. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72878.html> México, al mercado del bioplástico Manuel Lomberra Matínez Empresas mexicanas se preparan para aprovechar la explosión en la demanda global de bioplástico. El mercado objetivo es Europa, que hoy demanda 52% de este polímero producido con insumos naturales. Para atacar este

mercado, el Centro Panamericano de Investigación e Innovación (CEPII) ofrecerá asesoría tecnológica a 40 empresas del estado de México durante cinco meses, informó Ana Ivette García, directora de Proyectos Especiales del CEPII. En la primera fase se instruirá el proceso de reconversión de la producción de plástico tradicional a bioplástico, fabricado con fuentes naturales renovables como maíz, agave, caña y almidón. El bioplástico es 100% degradable y entre sus aplicaciones destacan el embalaje, envolturas, contenedores de alimentos, contenedores para uso en microondas, botellas para bebidas, rastrillos, herramientas, componentes para la fabricación de productos finales, bolsas y cualquier objeto realizado en plástico. Para la segunda etapa las firmas involucradas recibirán orientación para internacionalizar sus productos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72880.html> Urgen a un cambio estructural Humberto Niño de Haro Claudio X. González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios, urgió a evitar el estancamiento y la mediocridad en el diseño de las reformas que el país necesita. Aseguró que reducir la desigualdad social, y la expansión de la clase media, como vías para la modernización y crecimiento económico, podrán concretarse sólo si se realiza una transformación estructural. Durante el foro La evolución de la crisis económica y las medidas emergentes para enfrentarla, el empresario planteó necesario completar una reforma hacendaria integral, que promueva mayor y eficiente recaudación, así como la simplificación administrativa. Ante legisladores apuntó que esta reforma deberá fomentar la productividad e inversión, y castigar el desperdicio de recursos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/72886.html> Bolsas anticipan una recuperación mundial Ixel Yutzil González Las bolsas de valores europeas y de Estados Unidos reaccionaron positivamente a señales de recuperación económica a nivel mundial. Este jueves, datos sobre el crecimiento de Francia y Alemania, así como los comentarios positivos de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) sobre la actividad productiva de ese país, motivaron un alza generalizada en los mercados accionarios. El promedio industrial Dow Jones sumó 35 unidades, a 9 mil 397 puntos, tras avanzar 120 unidades el miércoles después de las declaraciones de la Fed; el Standard & Poor's 500 ganó seis puntos, a mil 12 puntos, y el índice compuesto Nasdaq sumó 10 unidades y cerró en los 2 mil 9 puntos. En Europa, el FTSE 100 británico ganó 0.8%, el DAX de Alemania subió 1%, y el CAC de Francia logró una ganancia de 0.5%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/14/inversionistas-bmv-toman-ganancias> Inversionistas de la BMV toman ganancias La Bolsa mexicana caía el viernes tras la divulgación de un débil dato de confianza del consumidor en Estados Unidos y de los precios al consumidor de julio, que provocaban una ola vendedora en los mercados internacionales. El principal índice de la bolsa, el IPC, caía 1.67% a 27,684.51 puntos. Reuters y la Universidad de Michigan dijeron que su índice preliminar de confianza del consumidor cayó a principios de agosto a 63.2 desde 66.0 en julio. Mientras que el índice de precios al consumidor se mantuvo sin cambios mensuales en julio, tal y como esperaba el mercado, pero bajó un 2.1 por ciento en tasa interanual, su mayor caída desde 1950. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/13/crudo-mexicano-sigue-alza> Crudo mexicano sigue a la alza Petróleos Mexicanos (Pemex) informó que el crudo de exportación ganó 1.11 dólares en la jornada de este jueves respecto al cierre anterior, al venderse en 67.94 dólares por barril. Bursamétrica reportó resultados positivos para los crudos de referencia en los mercados internacionales, luego de que los datos del gigante minorista Wal-Mart fueron mejores a lo esperado. lo que reforzó las esperanzas de una recuperación económica. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/13/suben-petroprecios-descenso-dolar> Suben petroprecios por descenso del dólar Nueva York.- Los precios del petróleo subieron por encima de 70 dólares el barril después que los inversionistas buscaron refugio en los energéticos debido a un descenso en el dólar. El crudo de referencia para entrega en septiembre aumentó 36 centavos hasta cerrar en 70,52 dólares el barril en la Bolsa Mercantil de Nueva York. En Londres, los precios de la mezcla Brent del Mar del Norte avanzaron 59 centavos y finalizaron en 73,48 dólares el barril en la bolsa ICE Futures. En estos momentos los precios del petróleo deben estar deprimidos, dada la baja en la demanda de gasolina y las crecientes reservas de crudo en Estados Unidos. Pero Antoine Halff, analista de Newedge, dijo que la estrategia de adquirir contratos de petróleo como una protección contra la inflación "ha vuelto con gran fuerza". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/14/eu-contiene-presion-inflacionaria> EU contiene presión inflacionaria Washington.- Los precios al consumidor en EU se mantuvieron sin cambios en julio frente al mes anterior como proyectaba el mercado, pero a nivel anual, registraron la mayor caída desde 1950, mostraron los datos oficiales. El Departamento de Trabajo dijo que el Índice de Precios al Consumidor (IPC) se mantuvo sin variaciones tras registrar un alza de 0.7% en junio, en línea con las proyecciones del mercado. Los precios de la gasolina bajaron el 0.8% tras subir 17.3% el mes previo, ayudando a mantener los precios en general contenidos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/08/13/bid-desembolsa-mexico-us500-millones-vivienda> BID desembolsa a México US500 millones para vivienda Washington.- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció hoy un desembolso de 500 millones de dólares a México para promover un eficiente mercado hipotecario. EL BID señaló que se trata de la segunda entrega de una línea de crédito condicional de 2,500 millones de dólares destinada a dar liquidez a los mercados hipotecarios primario y secundario de México, a fin de incrementar la disponibilidad de vivienda de bajo costo. Los fondos permitirán a la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) ofrecer líneas de crédito a instituciones intermediarias como las Sociedades Financieras de Objeto Limitado (Sofoles) y Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes), además de preservar la liquidez del mercado mediante la compra de bonos respaldados por hipotecas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/08/06/crisis-factor-cierre-o-emigracion-pymes> Crisis, factor de cierre o emigración de Pymes La crisis económica ha hecho que cuatro de cada 10 microempresas cierren o se reciclen en la informalidad, informó el presidente de la Asociación Latinoamericana de Micro, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme), Pedro Salcedo García. En conferencia de prensa pidió cambios no sólo en el modelo económico sino en el gabinete de Felipe Calderón, además de exigir al Partido Revolucionario Institucional (PRI) cumplir con su promesa de desaparecer el IETU y no aplicar IVA a medicinas y alimentos. En lugar de ello propuso una "reducción drástica" en el costo gubernamental, tanto en los poderes ejecutivos, legislativo y judicial. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=economia&article=027n2eco> Deben acabar exenciones del ISR, dice Carlos Tello Bertha Teresa Ramírez Carlos Tello Macías, diplomático, político e investigador de la Facultad de

Economía de la UNAM, sostuvo que el crecimiento económico debe basarse en una política fiscal que elimine las exenciones del impuesto sobre la renta (ISR), pero que las mantenga a la venta final de medicinas y alimentos. Señaló que México tiene una de “las presiones fiscales” más bajas del mundo, pues es un país que no cobra impuestos. La gente que, proporcionalmente a sus ingresos, paga más impuestos es la que se dedica a la economía informal, ya que “cada vez que se toman una cerveza, compran un pantalón, gasolina o cigarrillos, pagan impuestos”, además de que también aportan al fisco al tramitar un permiso de aprovechamiento del espacio público. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=economia&article=025n1eco>La licitación de la refinería, hasta 2011, y el primer litro de gasolina, en 2015Israel Rodríguez y Carlos CamachoLa licitación para construir la refinería Bicentenario de Petróleos Mexicanos (Pemex) se dará a conocer en 2011, informó el director general de la paraestatal, Jesús Reyes Heróles González Garza, al indicar que el primer litro de gasolina procedente de la nueva instalación industrial se obtendrá hasta 2015. El funcionario explicó que la tardanza para el comienzo de la construcción se debe a los estudios previos que debe realizar Pemex para la construcción, y luego lanzar la licitación. El director general de Pemex, que el miércoles por la noche confirmó que la refinería será construida en Tula, Hidalgo, indicó que se espera que la producción de esta nueva planta refinadora se pueda obtener hacia finales de 2014 o principios de 2015. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=estados&article=029n1est>Enfrentan estados y municipios crisis de insolvencia por recortesEl recorte de partidas federales a gobiernos estatales y municipales ha desatado una creciente crisis de insolvencia en estos niveles de gobierno, que se han visto orillados a dejar de pagar a empleados y proveedores, suspender o cancelar obras de infraestructura, solicitar e incluso suspender programas de gasto social. El gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán, solicitó ayer al Congreso estatal autorización para colocar en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) bonos hasta por 6 mil 800 millones de pesos, respaldados parcialmente en las participaciones federales comprometidas, a fin de obtener recursos inmediatos que compensen los recortes aplicados por el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa a la entidad y a los municipios. Herrera explicó que la bursatilización podría hacerse a un plazo de seis años, que podría ampliarse a 15. La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) rechazó la propuesta y señaló que el mandatario pretende heredar una deuda más a siete millones de veracruzanos. Recordó que ya hay un pasivo generado por la bursatilización del impuesto sobre la tenencia vehicular, a 28 años, autorizada en 2008. <http://www.jornada.unam.mx/2009/08/14/index.php?section=sociedad&article=039n1soc>Aplican modelo de equidad de género uno por ciento de las empresas del paísMariana NorandiEl Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) informó que menos de uno por ciento de las empresas del país se han adherido al modelo de equidad de género (MEG), el cual busca que las instituciones públicas y las empresas privadas incluyan en sus políticas laborales mecanismos de equidad entre hombres y mujeres. Durante la sexta entrega de distintivos de MEG, la presidenta del Inmujeres, Rocío García Gaytán, reconoció que aún son pocas las empresas que están dispuestas a incluir políticas internas de equidad de género; sin embargo, aunque el número es reducido, algunas son empresas muy grandes, sostuvo.